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畅通国内国际双循环畅通国内国际双循环 ⑨⑨

本报北京10月20日电 （记者熊建） 国务
院应对新冠肺炎疫情联防联控工作机制新闻发
布会今天举行，围绕中国新冠疫苗研发进展、
安全性、有效性以及国际交流与合作等主题回
应了各界关注的热点。

疫苗研发进度如何？
已经有13个疫苗进入临床试验

科技部社会发展科技司副司长田保国表
示，目前，我国的疫苗研发工作总体上处于领
先地位，布局的 5 条技术路线每条都有进入临
床研究阶段的疫苗，已经有 13 个疫苗进入了
临床试验。其中，灭活疫苗和腺病毒载体疫苗
两种技术路线共 4 个疫苗进入了 III 期临床试
验，截至目前共计接种了约 6 万名受试者，未
收到严重不良反应的报告，初步显示了良好的
安全性。

据国药集团董事长、党委书记刘敬桢介
绍，国药集团中国生物的两支灭活疫苗，均纳
入了紧急使用的范围。目前中国生物已做好大
规模生产准备工作，北京生物制品研究所、武

汉生物制品研究所两个新冠疫苗高等级生物安
全生产车间已经建设完成，明年产能将达到10
亿剂以上，能够保证安全充足的疫苗供应。

疫苗的接种人群怎么认定？
分为高风险、高危、普通三类人群

科研攻关组疫苗研发专班工作组组长、国家
卫生健康委科技发展中心主任郑忠伟说：“我们
把新冠病毒未来的接种人群大致划分为三类：一
是高风险人群，二是高危人群，三是普通人群。”

具体来说，高风险人群主要是指一线的医
疗防疫人员，边境、口岸的工作人员，还有由
于工作原因必须要去高感染风险地区或者国家
的工作人员，还有保证城市基本运行的一些工
作人员。高危人群主要是指老人、儿童、孕妇
以及患有基础疾病的人群。这类人群一旦感染
新冠，出现重症或者危重症的比例远远大于其
他人群。不管在什么区域，只要符合这样的人
群特点，都应纳入优先的接种考虑。

另外，郑忠伟表示，有效的产能和产量保
证，才能真正建立起人群的免疫屏障。“预计到

今年年底，我国疫苗的年产能能达到 6.1亿剂。
明年我国新冠疫苗年产能会在此基础上有效的
扩大，来切实保证我国以及全球其他国家对中
国新冠疫苗的需求。”他说。

疫苗价格怎么定？
一定在大众可接受范围内

疫苗定价是各界非常关注的问题。郑忠伟
表示，中国新冠疫苗的价格，首先坚持企业主
体定价，但是必须要坚持几个基本原则，一是
公共产品属性的原则。作为公共产品属性，其
定价一定不是以供需作为定价基础的，而是以
成本作为定价基础的。二是根据大众对新冠疫
苗接种的意愿和接种的需求来开展新冠疫苗的
定价。因此，中国新冠疫苗的定价一定是在大
众可接受的范围内。

另外，郑忠伟表示，中国在向全球提供疫苗
的时候，一定会给出一个公平合理的价格，而且
对不发达国家或者一些发展中国家，还可以通过
援助等方式，来实现这些国家新冠疫苗的可及性
和可担负性。

新 冠 疫 苗 三 问

“一条扁担两头挑！一头挑着
人民广场，一头挑起上海外滩！”

说起上海南京路步行街，当地
人喜欢用“扁担”作比喻：以前，
南京路步行街没到外滩便戛然而
止，“扁担”只能挑起一头。咋
办？那就打通南京路上的这个“梗
阻”，将人民广场和外滩两个商圈
串“珠”成“链”。

经过近一年的施工建设，全长
495米的南京路步行街东拓段今年
9 月 12 日正式“开街”。南京路真
正将两头都挑了起来！

如今漫步南京路街头，映入
眼帘的有鳞次栉比的店铺，还能
体会到别具韵味的上海风情。为
保持好这种独特的海派特色，参
与实施东拓工程的隧道股份城建
水务南京路东拓工程项目经理周
晨纯可下了一番功夫：“我们坚持

‘修旧如旧’理念，沿街两侧的老
建筑一律不拆，甚至还找出老上
海的黑白照片反复对比，确保改
造后原有风貌不变！”

街道优化升级了，按道理来
说，商机也会随之而来。南京路步
行街享有“中华商业第一街”美
誉，东拓工程自一开始便吸引了不

少国外企业的目光。然而，突如其
来的新冠肺炎疫情，让一些国际品
牌的入驻计划暂时搁浅。

随 着 开 街 的 日 子 一 天 天 临
近 ， 部 分 国 际 品 牌 无 法 如 约 入
驻，步行街靠什么吸引客流？这
可 让 负 责 招 商 的 工 作 人 员 犯 了
愁。有人提议：老字号可以顶上
呀 ！ 好 主 意 。 几 经 洽 谈 ， 邵 万
生、三阳、老大同、黄隆泰等多
家传统老字号企业纷纷在东拓段
新增业务，弥补了品牌缺口。

人们常讲，“政府搭台，企业
唱戏”。然而，老字号要把这出戏
唱好可没那么容易。由于受疫情
影响，步行街客流量较以往大幅
减少，跨国旅游消费遭受严重冲
击。作为新进驻的老字号企业，
上海邵万生商贸有限公司党委书
记葛颋另辟蹊径，把思路放到打
通“内循环”，进一步激发本土消
费需求上。

“老字号品牌必须‘焕新’！”
葛颋一口气连说了 4 个“新”：新
的形象、新的产品、新的包装、新
的营销。在葛颋看来，只有这样，
老字号才能吸引更多年轻消费者，
焕发出新的生命力。

于是，擅长制造糟醉水产品
的老字号邵万生，在南京路上不
仅售卖黄泥螺、醉蟹等，还将糟
醉新品同现切西班牙火腿、啤酒
结合，打造“西班牙风情”。经过
精心装修的门店二楼，成了顾客
品尝特色产品和精选酒品的“客
留地”。同时邵万生还积极“触
电”，发力社群营销、电商平台等
线上销售模式。

不仅产品创新，包装设计也
要“潮”起来。如今，邵万生旗
下的三阳南货店门店招牌就源自
高校学生的创意。

开街以来，南京路上的老字号
成了游客新宠。这个国庆中秋长
假 ， 老 字 号 销 售 业 绩 同 比 增 长
27.2%。

长假期间，南京路步行街东拓
段每天客流超 20 万人次，最高瞬
时客流突破6万人次。望着熙熙攘
攘 的 游 人 ， 葛 颋 对 未 来 充 满 信
心：“别看我们东拓段的店铺面积
只有 100 平方米，但今年销售额
突破1000万元不是问题！”

现在的南京路，成了挑起周边
商圈经济发展的、名副其实的“金
扁担”。

上海南京路上海南京路：：一条扁担两头挑一条扁担两头挑
本报记者 姜忠奇

9 月 12 日，上海南京路步行街东拓段开街，市民游客纷纷前来
“打卡”。 杨建正摄 （人民视觉）

全国机动车保有量达3.65亿辆

本报北京10月 20日电 （记者
史志鹏） 归侨侨眷权益保护法颁布
三十周年座谈会20日在京举行。全
国人大常委会副委员长白玛赤林出
席并讲话。

在听取了国务院侨务办公室、
致公党中央、中国侨联等单位负责
人发言后，白玛赤林指出，归侨侨
眷权益保护法颁布30年来，我国侨
务立法工作不断推进，依法护侨成
效进一步显现，涉侨法律法规的宣

传和普及力度不断加大，归侨侨眷
在参与管理国家事务中的作用不断
增强。进一步做好新时代侨务工
作，要以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，坚持党的全面
领导，始终把牢正确政治方向；坚
持依法护侨，不断推进侨务法治建
设；坚持开拓创新，充分发挥侨务
资源优势；坚持协同合作，推动形
成大侨务工作格局，不断开创新时
代侨务工作新局面。

归侨侨眷权益保护法颁布三十周年座谈会举行

据新华社北京 10 月 20 日电
为纪念中国人民志愿军抗美援朝出
国作战 70 周年，由中共中央宣传部
指导，中央广播电视总台摄制的6集
电视纪录片《英雄儿女》，将于 21 日
起在央视综合频道播出。

据介绍，该片分为 《祖国召
唤》《极限战争》《热血忠诚》《越

战 越 强》《万 众 一 心》《永 远 铭
记》 6 集，每集 52 分钟，按照抗美
援朝战争的历史进程，讲述中国
人民志愿军的英雄人物和英雄故
事，再现全国人民万众一心开展
抗美援朝保家卫国运动的历史图
景，凸显伟大抗美援朝精神的深
刻内涵和现实意义。

央视推出纪录片《英雄儿女》

10月 19日，三峡库区湖北省宜昌市秭归县童庄河大桥顺利完成合龙，
大桥长651米，为双主塔双索面混凝土梁斜拉桥。

童庄河是秭归境内的一条长江支流，自2003年三峡工程蓄水之后，水
位上涨的童庄河只靠渡船联系对河两岸，这给附近5个村1万多户村民的出

行以及6万多吨柑橘的运输造成不便。童庄河大桥建成之后，将打通秭归的
沿江通道，优化三峡库区的库周交通格局，还可以利用楚王城、楚王井等
文化遗迹发展乡村旅游。图为童庄河大桥全景。

郑 坤摄 （人民视觉）

三峡库区架起扶贫桥三峡库区架起扶贫桥

本报武汉10月 20日电 （记者蒋建科）“在海洋、极地、森
林、荒漠等没有网络信号覆盖的地方，依托卫星物联网星座——
行云工程，可以轻松实现科考、地质监测、航运监管等工作。”中
国航天科工集团行云工程负责人今天在第六届中国 （国际） 商业
航天高峰论坛上表示。

据介绍，行云工程第一阶段建设任务已经完成，计划于 2021
年完成第二阶段组网建设，届时将实现小规模业务运营，初步实
现天基物联网服务。

行云工程又称天基物联网，是中国首个卫星物联网工程。今年5
月，行云工程首发两颗卫星“行云二号”01星、02星发射入轨，随即展
开在轨技术验证和行业试点应用测试。依托通信卫星优势，行云工
程在科考、地质灾害监测、气象预报、航运监管、林业监测、中欧班列
集装箱监管等领域开展了行业应用测试及实景示范应用。

今年8月，行云工程在中国第三极科考中开展典型示范应用。
位于西藏自治区、甘肃省、青海省的多座天基物联网野外气象环
境监测站 （最高海拔5700多米） 成功实现了极地气象采集数据的
行云卫星传输，验证了行云卫星通信链路、通信模组及套件产品
在高海拔极端恶劣环境下保证数据正常传输的适应性和可靠性。

行云工程计划在2023年前后完成由百余颗低轨通信卫星组成
的天基物联网星座。行云工程建成后，卫星物联网将实现全球范
围内的万物互联。

云南省昆明市晋宁昆阳张良花卉专业合作社近年来积极拓展产业
链，带动 163户社员种植花卉面积达 2000余亩，年产 4000万枝优质鲜
切花，远销海内外。2019年合作社年产值突破6000万元，带动社员年
经济收入增长 10%。花农社员中有 20%左右是彝族，户均年收入近 13
万元。

图为花农正在整理鲜花。 黄丽萍 周明清摄影报道

鲜花富农

本报北京10月 20日电 （记者
寇江泽） 生态环境部20日通报2020
年1—9月全国地表水、环境空气质
量状况：1940个国家地表水考核断
面中，水质优良 （Ⅰ—Ⅲ类） 断面
比例为 81.2%，同比上升 6.2 个百分
点；劣Ⅴ类断面比例为 0.8%，同比
下降2.6个百分点。全国337个地级

及以上城市平均优良天数比例为
87.2% ， 同 比 上 升 5.7 个 百 分 点 ；
PM2.5 浓度为 30 微克/立方米，同
比下降11.8%。

168 个重点城市中，唐山、石
家庄和太原市等城市空气质量相对
较差；海口、拉萨、珠海市等城市
空气质量相对较好。

前9月

地表水水质优良断面比例增6.2个百分点

中国首个天基物联网

“行云工程”完成首阶段建设


